

El raid de los aeroplanos ingleses al Schleswig Holstein dio por resultado la destrucción de varios zeppelines. Al mismo tiempo se inició una batalla naval que terminó con la retirada de la flota alemana

Las atrocidades alemanas

TESTIMONIOS ALEMANOS

Extracto del cuaderno del Gefreite Spielmann, Paul, del batallón de Ersatz de la primera brigada de la Guardia Imperial:

"Los habitantes de la aldea han huido. Fue una cosa horrible. Hay sangre coagulada en todas las babas y qué caracas! Tienen un aspecto horrendo! En el acto se enteraron de los muertos, en número de 60. Entre ellos había muchas viejas y niños y una mujer a medio dar a luz; todo presentaba una visión espantosa. Tres niños se habían agarrado unos con otros y así murieron. El altar y las bóvedas de la iglesia se derrumbaron. Y es porque estábamos comunicados por teléfono con el enemigo."

"2 de Septiembre.—Todos los sobrevivientes han sido expulsados y he visto a cuatro niños llevados montada en dos palos una cuna donde se hallaba una criatura de cinco o seis meses. Todo eso es horrible. Ojo por ojo. Rayo contra rayo! Todo está entregado al saqueo; los pollos y lo demás han sido inmolados."

"Y también he visto a una madre con sus dos niños; uno de ellos tenía una gran herida en la cabeza y un ojo sacado."

(No. 75 de la Colección Amarilla.)

IBAN VARIOS SUDAMERICANOS EN EL "SUSSEX"

LONDRES, 27. — Los únicos sudamericanos que se encontraban en el "Sussex" fueron tres chilenos, dos peruanos y un venezolano, y entre los que desembarcaron en Dover, según se dice, figuran un señor Ego, peruano; Antonio Casas, Marino de la Torre, J. Franco, españoles; Giuseppe Gajo, italiano, murió en el Hospital de Nueve muertos se desembarcaron en Bologna y 12 gravemente heridos se encuentran en el Hospital de Dover. Cerca de 150 que desembarcaron en Bologna continuaron para París.

PARTE OFICIAL ITALIANO

ROMA, 27. Oficial. — Las tempestades persistentes en las regiones montañosas han impedido la actividad de la artillería pero en el Istria, entre Tolmino y Gorizia, ha habido acciones de artillería muy importantes. También las ha habido en el Carso

proportiones en que participará también la flota alemana.

PROPOSITOS DE ALEMANIA

PARIS, 27. — Dicen de Lisboa que el Ministro de Guerra asegura que Alemania trabaja de absorber el comercio y apoderarse de las colonias de Portugal.

PARTE OFICIAL INGLÉS

LONDRES, 27. Oficial. — El enemigo hizo volar ayer una mina cerca de Gerschwitz. Los daños ocasionados fueron pequeños. Ayer por la mañana hizo estallar otra mina cerca del camino de Neuville St. Vaast, ocupando el cráter. Nosotros lo tomamos después con un contra-ataque, pero nos rechazaron de allí los fuegos del enemigo. Están muy activos en el fuego de morteros y de rifletería. El enemigo bombardeó Kraustraat, Haet y St. Jean en la vecindad de Loos y Lorette y el risco de Vaux. Nos desquitamos haciendo estallar un depósito de petroches del enemigo cerca de la aldea de Oost. Uno de nuestros aeroplanos que ascendió ayer no ha vuelto.

CARTA DE FELICITACION DEL PRINCEPE DE SERBIA A LOS SOLDADOS FRANCESES.

PARIS, 27. — Un decreto limita a 18 mil millones de francos la emisión de billetes del Banco de Francia. El príncipe de Serbia escribió a Fátimate aplaudiendo felicitación en su nombre a Joffe, generales, oficiales y soldados de Verdun por su gran bravura y su excelente humor, y agrega que los soldados serbios combatirán más allá de los soldados franceses. Poincaré le dió las gracias y encargó a Rouvier comunicar la carta.

LLEGADA DE LOS SUPERVIVIENTES DEL "SUSSEX"

TOLON, 27. — Llegan los supervivientes del torpedero "Resnudin".

SERVICIO FUNEBRE

EL HAVRE, 27. — Al servicio fúnebre se asistió del alma de Divoignon asistieron los Ministros, diplomáticos, autoridades civiles y militares, los parlamentarios y los representantes del rey Alberto y Poincaré.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

PARIS, 27. Oficial. — Al Oeste de la Mosa el bombardeo fué violento durante la noche en los sectores de Manancourt-Cenno y la Loma 304, pero no hubo acciones de infantería. Al Este de la Mosa la noche se pasó sin incidentes en calma. En Yvoerre la artillería estuvo algo activa. En el bosque de la Prete, el enemigo hizo dos ataques a nuestras trincheras de Croisilles-Cenno, pero los rechazamos con nuestro fuego, obligando al enemigo a retirarse, dejando muchos muertos. En los Vosgos, bombardeos muy tristes de provisiones en Wattigney. En el resto del frente no ha habido acontecimientos dignos de mención. Desde 25 de marzo corriente dos de nuestros aeroplanos arrojaron 16 bombas de grueso calibre en los campos del enemigo de Nanville y Montroucon.

LA TRAGEDIA DEL "SUSSEX" — FUE HUNDIDO SIN PREVIO AVISO.

WASHINGTON, 27. — La Cámara de Comercio anuncia que el saldo del comercio mundial, según datos del publicador en Londres, es favorable de Estados Unidos; en 1915, con tal cuarenta millones de dólares se arrojaron 500 millones de pago en oro y mil en valores. Se estima que el déficit de este año actual será de 500 millones. Se predice que todo se arreglará trasladando a Estados Unidos y Sur América todos los valores en poder de Inglaterra. Se dice en el Departamento de Estado que no se ha confirmado la orden dada a la coman-

Hortorosas escenas víanse en el hundimiento del "Sussex". — Los rusos renuevan sus ataques sobre los alemanes con tropas de refresco. — Aumenta en Holanda el sentimiento antigermánico. — La escasez de hombres en Austria, comienza a sentirse. — El Cónsul americano en Serbia recibió órdenes de dejar su puesto. — Crece la revolución en China. — La guerra ha afectado seriamente la industria del tabaco en los Estados Unidos.

(SERVICIO ESPECIAL)

LOS HORRORES DEL HUNDIMIENTO DEL "SUSSEX"

LONDRES, marzo 28. — Hubo un gran pánico a bordo del "Sussex" al tiempo de hundirse éste. Edward Marshall, correspondiente del "Sun", de Nueva York, vio a los pasajeros en lloco y desesperado tropiezo precipitarse sobre los botes salvavidas. Veíanse desparpados sobre el agua los cadáveres de hombres, mujeres, niños, dice el correspondiente. Los sobrevivientes se maravillaron de que las víctimas no hayan sido más numerosas.

LOS RUSOS RENEUVAN LOS ATAQUES SOBRE LOS ALEMANES EN LA REGION DE JACOBSTADT, CON TROPAS DE REFRESCO.

BERLIN, 28. — En el frente occidental no han ocurrido cambios en la situación. En las riberas del Meno se duelen de artillería tan fuerte, especialmente activos. Como resultado del bombardeo de Verdun, la ciudad está en llamas. En el frente oriental, al oeste de Jacobstadt, los rusos prepararon sus ataques después de celebrar la situación. En el frente de ataque, sin embargo, y a pesar de los fuertes preparativos de artillería, falló, siendo muy grandes las pérdidas de los rusos. El enemigo intentó pequeños avances al sudoeste de Jacobstadt y al suroeste de Dinik, los cuales fueron rechazados. Los ataques que el enemigo intentó durante la noche contra nuestro frente al norte de Viedky fueron en su totalidad rechazados. Al sur de la región hay de los ríos de Hareg, el enemigo hizo un intento a bombardear con su artillería.

EL SENTIMIENTO ANTIGERMANICO AUMENTA EN HOLANDA.

AMSTERDAM, 28. — Un diario publica un artículo asegurando que el sentimiento antigermánico aumenta constantemente en Holanda, debido al hundimiento de los vapores "Tubantia" y "Palmere".

PREPARANDOSE PARA LA PROXIMA ELECCION PRESIDENCIAL EN TEXAS.

FORT-WORTH, Texas, 28. — Los republicanos de Texas lucharán por sus derechos, según informes, rebelarán contra las reglas establecidas para su representación en la Gran Convención Nacional del Sistema Nacional

CONFIRMANDO UNA NOTICIA

LONDRES, 27-Oficial. — No queda duda de que el "Sussex" fué torpedeado sin previo aviso.

MINAS INGLESAS OCASIONAN DAÑOS EN LAS TRINCHERAS ALEMANAS

BERLIN, 27-Oficial. — En el teatro occidental los británicos han hecho estallar minas durante nuestras posiciones cerca de Sietel al Sur de Ypres volando más de 100 metros de trincheras causando daños bajas en la Compañía que las ocupaba. En el distrito al Nordeste y Este de Ypres, nuestros muy buen éxito en la lucha con minas tomando algunos prisioneros.

Verdun es el punto atrayente de las miradas del mundo, pero no el único lugar de combate actual en el largo frente de batalla



BATTLE LINE IN FRANCE AND BELGIUM

WASHINGTON, 28. — Continúan rumores de que el cónsul de los Estados Unidos en Serbia ha recibido órdenes de salir de aquel país.

EXPERIENCIA DE UN AVIADOR INGLÉS.

NEUVA YORK, 28. — Un aviador inglés, relatando sus experiencias en un corresponsal americano, le informó que destruyó la base aérea de los alemanes. Detuvo su máquina y observó cuando la bomba explotó sobre su objetivo.

ACTIVIDADES DE LA REVOLUCION EN CHINA.

PEKIN, 28. — China se halla todavía en constante estado de revolución. A diario ocurren levantamientos de tropas y civiles, según los informes.

LA INDUSTRIA DEL TABACO HA SIDO SERIAMENTE AFECTADA EN LOS ESTADOS UNIDOS.

HOPKINGSVILLE, 28. — La guerra ha restringido la industria del tabaco en los Estados Unidos. Los cooperadores de Kentucky y Tennessee especialmente, han sido seriamente afectados.

2140 soldados y tomóndoles también gran número de ametralladoras. En los Balcanes la situación no ha cambiado.

EL TORPEDO DEL "TUBANTIA"

LONDRES, 27. — Los representantes de la conferencia de París se han comprometido de sus consejeros navales y militares. El Almirante Zeeberg declara que la descripción de las piezas de metal que se encontraron en el "Tubantia" indican que formaban la cámara de un torpedo de bronce que, durante la guerra se han recogido 6 torpedos de bronce alemanes completos que no guardan proporción con los torpedos y minas anglo-francesas que son de metal de ese mismo tamaño, espesor y fuerza, y que hasta aquí, según se sabe, en todos los casos en los que se usaron torpedos de bronce.

Fué asesinado el príncipe heredero de Turquía?

PARIS, FEBRERO 19 DE 1915

La muerte del príncipe Yussouf fue apasionante a la prensa de todos los países; pero solo los periódicos austro-alemanes se atrevieron a sostener que el príncipe heredero, que padecía una enfermedad venérea ("sí"), se ha suicidado realmente.

Acaso el misterio llegase a aclararse, puesto que el infatigable Yussouf que sentía ruidos cerca de él, los médicos, habiendo confiado a varias personas una pluma sellada con un sello y que solo debía abrir en el caso en que fuese víctima de un asesinato.

Si el príncipe ha relatado en estos pliegos todo cuanto sabía de los pactos germano-turcos, sus revelaciones serán de un valor inestimable, para los diplomáticos hoy día y para los de para los historiadores. Entre tanto el Comité.

Juro que no vacilaré jamás en el desempeño de las funciones que se me confían y que cumpliré todas las decisiones del Comité.

Juro no traicionar jamás al Comité y ESTOY DISPUESTO A MATAR INMEDIATAMENTE EN CUANTO RECIBA LA ORDEN DEL COMITÉ A TODOS AQUELLOS QUE TRAICIONAN AL COMITÉ O QUE TRABAJAN GRADOS DEL COMITÉ.

Juro no trabajar a favor del Comité. Si estas promesas que hago aquí oficialmente no las cumpliere, entregó mi vida desde este momento a los hombres del Comité encargados de perseguir al traidor donde quiera que se encuentre y de ejecutar mi sentencia de muerte. Vallhi, Billah, Illaiti!"

Después de leer esta fórmula la hipótesis del crimen leca así a transformarse en una certidumbre.

En su extracto, Yussouf Zeeidine se ha comprometido con todo su poder a que Turquía entrase en guerra. Desde luego algún tiempo no cesaba de repetir que solo una paz separada y pronta podía salvar al imperio otomano del desmembramiento. Yussouf Zeeidine, era por tanto el "obstáculo" a los destinos del Comité de que habla el juramento.

He aquí por qué ha muerto como murieron, antes que el Hamed Samin Zaky Bahg, Hassan Fahmi bey, Nazim Pachá y tantos otros, más occuros y menos peligrosos.

Fué rematado el Teatro Moderno

Ayer se verificó el remate del Teatro Moderno; lo obtuvo el Lic. D. Manuel Aguilar Mordor por las dos terceras partes de la primera hipoteca que grava a dicha propiedad y que es de C. 12,000 a favor de Aguilar de Costa Rica; el Lic. Aguilar ofreció, por aquella hipoteca CR8000 y por esa suma con ella se queda, pese a ser el Teatro una segunda hipoteca a favor de don Justino Alvarez por valor de 50,000. El Lic. Aguilar es apoderado del señor Alvarez de Costa Rica. Se dice de su propiedad que haya recatado dicha propiedad por cuenta del señor Alvarez.

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

T R A U B E

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

Se trata únicamente de aumentar la rentas municipales El Auditor explica el proyecto

Entrevistado ayer el Auditor Municipal acerca del plan de nueva administración de Mercado, manifestó: El proyecto, está en su estado; no es que se trata de hacer desahogar a los actuales arrendatarios de los locales que ocupan en aquel edificio, para dejar esos locales a disposición del mejor postor, no; lo que la Municipalidad pretende y está en budo...

En la Escuela de Párvulos No 2

La señora Directora, en colaboración con el personal y la buena ayuda de los niños, ha formado un bonito museo escolar. En él se ven bien no existe material completo de enseñanza, al menos algún material científico que ayude en mucho el desarrollo de los programas.

Crespina Oriental

Nueva loción para el cabello La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa. Todas las Boticas de importancia la venden. 8783-Mz. 29

Se exploradores se dirán homenaje al Héroe

El instructor de la compañía de exploradores "Juan Rafael Mora", don Francisco Meléndez, ha tenido la simpática idea de proponer llevar el cuerpo de exploradores del indicado plantel de enseñanza, el 11 de abril, a la ciudad de Alajuela, a rendir homenaje al héroe santamarín. Tenemos entendido que el proyecto ha sido bien acogido por el cuerpo de profesores de dicha escuela y que se llevará a efecto.

Por las amplias galerías... entró y por ellas tuvo que salir

Tamajón desgracia no se presenta en Costa Rica. Que en este país, por cosa tan insignificante no cae ningún hombre de Estado. El caso ocurrió en Honduras, pueblo de literatos y de hombres de ciencias. Llegó a tener que esa nota produjera alguna molestia entre nosotros, y de cierta manera indicó al Subsecretario de la bruma que su presencia en el Gabinete no era grata. El Subsecretario dimidió y en su lugar fue nombrado el doctor don Ricardo de J. Urrutia, que es un intelectual de los más reputados en Honduras. El Subsecretario dimite en don Gonzalo Sequeros. La prensa hondureña comenta malamente el caso y ha tenido algunas censuras para el señor Sequeros. ¡Oh de los excesos! ¡Nada más peligroso! En Honduras, por supuesto, como decimos al principio, en Costa Rica esas cosas nada valen, nada significan.

La deficiencia estará subsanada dentro de pocos días. Ningún escolar quedará sin instrucción

La prensa capitulina se queja de la falta de lugar en las Escuelas de la Capital, para dar cabida a todos los niños que desean educarse. Al efecto, los periódicos hacen los más desconocedores comentarios. En entrevista que tuvimos ayer con el Jefe de Enseñanza, nos hizo estas manifestaciones al respecto. No son tantos, como se dice, los niños para las cuales falta lugar en las escuelas de instrucción primaria; la Secretaría de Instrucción Pública hace las gestiones necesarias a fin de subsanar las deficiencias; están llegando de los Estados Unidos los primeros pedidos de enseres para escuelas y en breves días será abierto en esta ciudad un nuevo plantel de enseñanza y creados varios grados en diferentes escuelas, manera que ningún niño que desee instrucción, en el curso de un mes, todo quedará arreglado.

En la Escuela de Párvulos No 2

Se constataron hipnóticos escándalos, se acondicionaron los pizetas para la instalación de aulas y serán cambiados algunos cielos rasos que están en mal estado. Se encuentra esta escuela bajo la competente dirección de la señora Mercedes Rodríguez, una de las más experimentadas servidoras de la enseñanza nacional, pues tiene 30 años de servicio, de los cuales 20 en ejercicio en diferentes escuelas de esta capital, puestos en que ha mostrado su aptitud y su amor por la educación. Trabaja con ella un personal magnífico compuesto en su mayoría por maestras normales del Colegio Superior de Señoritas, así: maestras de primer grado, Amelia Mora, Sara Solórzano Pupo, Mercedes Zúñiga y Angélica Montero; maestra de segundo grado, señorita Lidia Serrano y Herminia Zamora; maestra de tercer grado, señorita Mercedes Loizaix; maestra de cuarto, señorita Angélica de Lara; maestra de trabajos manuales, señorita Olga Pucci; y maestra de dibujo, señorita Mercedes Céspedes. El programa de las escuelas oficiales exige la enseñanza de la callistenia y la religión en las aulas y en amor por la educación. Se constataron hipnóticos escándalos, se acondicionaron los pizetas para la instalación de aulas y serán cambiados algunos cielos rasos que están en mal estado.

Asuntos diferentes

A partir del próximo sábado en ocho días, las ferias de ganado se seguirán verificando en la nueva Plaza, en Rincón de Cubillos. Por tal acontecimiento los ediles serán festejados. En San Rafael de Heredia la alcaldía está instalada en un edificio de propiedad municipal. Esa coprocesión exige al Secretario de Justicia pago de alquiler, y que si no son pagados, el alcebe será arrojado de su oficina, en todo y legajo, secretario, etc., etc.

Harina - Harina

Avisamos a nuestra estimable clientela y al público en general que en adelante nuestras conocidas marcas STAR y CRESCENT y BEST en adelante se denominarán respectivamente EL MACHO y EL MACHITO. Acabamos de recibir una partida regular que con el mayor gusto ponemos a sus órdenes. HUBBARD & Co. El Macho.

FOTOGRAFIA IMPERIO

PREVIO AVISO SE RETIENE DE MASSE CON TODA PERFECCION Y FACILIDAD. HERNANDEZ HNOs. 750 TELEFONO 630

Abundante en Costa Rica la gente sin... sentida. Dónde, ¿Dios Santo! alejar más pronto?

Nos referimos a los locos de amarrar. Que naciste, de estar, hay millares en la República, y no pocos de ellos en posiciones delicadas en que no deberian estar... Bien: para los locos de amarrar ya no hay campo en el Hospicio, 280 de esas reformas se han y en su caso, el amarrar en los hospitales, o en otros que llegan, o mejor dicho, que son presentados, buscando asilo. Se nos dice, que de los prisioneros y directores de los centros de reclusión de los comités, alejados, directores de aquel establecimiento de beneficencia pública, es enorme el porcentaje que resulta, de los enfermos que allí son atendidos y que han perdido la vida a causa del abuso de las bebidas alcohólicas y de la sífilis. Horror! ¡Pavor! Terror!

Acceptó o no don Ricardo?

El pasado domingo, nuestro Ministro en Washington, el señor Castro Quesada estuvo en la ciudad de Carisgo y celebró una larga conferencia con el ex-Presidente don Ricardo Jiménez, que a ella vino expresamente de su finca. Dijo que la misión del señor Castro Quesada para ante aquel ex-Presidente consistió, en gestionar en el ánimo del señor Jiménez para que aceptara el cargo de Abogado defensor de los intereses de Costa Rica en la demanda presentada por nuestro Gobierno ante la Corte de Paz en el mismo canalera. Ignórase en el público si el señor Jiménez aceptó aquel encargo, en qué forma y condiciones.

COLEGIO EVANS

APARTADO 808. TELEFONO 128 SAN JOSE DE COSTA RICA - CENTRO AMERICA El Curso Lectivo de 1916 comienza el día 1 de Marzo. LA MATRICULA SE ABRE EL DIA 19 DEL PRESENTE MES DE FEBRERO. Este Colegio ofrece Instrucción Primaria y Secundaria de acuerdo con los Programas Oficiales de las Escuelas y Colegios de la R. Ubi. Se enseña el Inglés en todos los grados de la enseñanza primaria. La educación infantil es por el sistema Montessori. Se admite un número limitado de internos. Los interesados deberán matricularse cuatro años. El Boletín de Información del Colegio se envía a solicitud. Para más informes dirigirse personalmente por escrito al Colegio. 84-8 8 f o EDUARDO M. EVANS, Director. 84-8 fb

USTED COMPRE MUCHAS COSAS que le costarán el doble de su valor. Hemos establecido nuestro departamento de ventas por correo para Costa Rica y otros países de la América Latina. A CUYO CARGO ESTÁ EL SEÑOR D. H. FITTS El señor FITTS que ha estudiado en el departamento de la América Latina. Hemos establecido un departamento de ventas por correo a todos nuestros clientes. VENDEMOS DIRECTAMENTE AL CONSUMIDOR Ud nos paga lo que le costará al comerciante, de modo que Ud economiza una suma considerable en cada compra. PIDANOS UD, TODO DATO HOY MISMO Y LE MOSTRAREMOS QUE LE PODEMOS SERVIR A SATISFACCION DIRIJA SU CARTA POSTAL A D. H. HOLMES CO. LTD. NEW YORK, OREGON, LA. E. U. de A. Capital \$2,500,000.00 ORIGINAL: PARIS No. 13 RUE AMBROISE THOMAS-LONGVRES No. 1 DISTAFF TELEFONO No. 41 RUE OUVROLE 7141

TODO DE PRIMERA CALIDAD! CAFE TOSTADO Y MOLIDO HARINA "GOLD MEDAL" FIDEOS EXTRANJEROS ALMENDRAS DULCES AZUCAR DE PRIMERA CLASE - ARROZ CHINO CACAO PURO - VINAGRE DE VINO y la afamada Cera para pisos marca LA INDIA, por latas y al menudeo. LA INDIA APARTADO 614 8255 TELEFONO 198

Compañía "El Sol" PROTECCION A LA SALUD CUOTA MENSUAL: DOS COLONES MEDICO, MEDICINAS Y SUBSIDIO CIENTOS CURADOS - CIENTOS CURANDOS OJICINAS: AVENIDA 3a. CALLE DE LA ESTACION 8704-17 mz.

Trabajos científicos de los costarricenses en el exterior

Hemos tenido oportunidad de ver una carta dirigida al doctor Don David Quirós, Director del Laboratorio de Anatomía Patológica del Hospital de San Juan de Dios, en la cual se muy halagadores términos el Profesor de Medicina Legal doctor Carrara, solicita a este distinguido Galeno sus importantes trabajos sobre la "pelagra" y sobre accidentes producidos por la electricidad en Costa Rica. Estos trabajos serán publicados en la Revista "Archivo de Antropología Criminal y de Medicina Legal Italiana", que es la mejor revista en su género que se conoce en el mundo científico y que fue fundada por el Profesor Lombroso. Felicitemos sinceramente al doctor Quirós por la deferencia de que ha

Escuela "Horacio Mann"

(SUPERIOR DE VARONES) La matrícula está abierta todos los días de 8 a 10 a. m. en el edificio de la Escuela, situada 250 varas al Norte del Carmen, casa del Pbro. don Manuel Uruñuela y las clases principian el día 3 del entrante Abril. Hay inglés en todos los grados y hasta en el Kindergarten, que constituye una de las especialidades de la Escuela y en el cual se reciben niños de ambos sexos de 5 y 6 años de edad atendidos por institutriz especial. Pueden solicitarse Prospectos en la Escuela o por correo dirigiéndose al apartado 540. Para los alumnos de provincias hay una familia honorable donde pueden vivir en esta capital. La cuota mensual es de \$5.00. El Director, RICARDO CASTRO MELENDEZ. 8690

LA BATATA DEL SOL Ofrece a su numerosa y escogida clientela un inmenso surtido para hombres y niños de BATAS, VESTIDOS, Y PANOS DE MS E DIFERENTES CLASES Y TAMANOS Calzoncillos, sombreros de paja y fieltro, gorras, polainas, etc. etc. Llegó! El famoso paño para Billar! Llegó!

PUNTOS DE VISTA

La nueva dirección de "El Imparcial" ha tenido la habilidad de abandonar aquella política...

LAS DISQUISICIONES DE "UN BOCHE"

En "El Imparcial" de ayer y cuando las zonas que a los billetes concede la "bonhomía" del nuevo director...

LA FUERZA DE LA COSTUMBRE

Sin embargo, a todo nos vamos acostumbrando. Al principio, los ataques, casi siempre dirigidos por la española y nunca con buenas armas...

En cuestiones de periódico es necesario tener algo de criterio, algo de costumbre, algo de práctica; así se evitan los errores...

Nosotros sentimos mucho no publicar en este número una entrevista con el Sr. Verdán...

Los robos en correos

En el término de unos pocos días, han desaparecido en Correos varios cheques de banco...

Bancos y capitalistas

La Municipalidad capitulina, sigue necesitando dinero. Cuando no... Solicita y nada: los Bancos y capitalistas...

Lo primero, por lo que significa al crédito financiero del Gobierno local...

RELOJERIA SUIZA DE ALDICE CHAPATTE Calle del Carmen Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes...

SOCIALES Y PERSONALES

BAUTIZO

Con el nombre de Luis Eduardo ha sido bautizado un niño de don Eduardo Valverde...

VIAJEROS

San Pedro El Mozotal, parieron de San Pedro de Coronado, en vía de paseo, las simpáticas señoras...

HA CONTINUADO MEJOR EL JOVEN CARLOS ALFREDO ALVAREZ

Con magníficos resultados fué operada la señorita Mercedes Zúñiga Revelo.

DISTINGUIDO DIPLOMATICO

El caballero don Eduardo Solís Vergara, Primer Secretario de la Legación de Chile en Centro América...

ENFERMA DE BASTANTE CIUDADO SE ENCUENTRA UNA NIÑA DE DON ELIAS FORTALEZA CALVO

El joven Jesús Bolaños Castro se encuentra enfermo de alguna cuada.

COGNAC BISQUIT

EL FAVORITO DE LOS CONOCEDORES

Una peste en la ciudad de Alajuela De ella fallecieron tres personas de una misma familia

La bronco-neumonía se ha presentado en la ciudad de Alajuela en forma de peste. En la mañana se presentó el primer caso...

Oradores políticos populacheros pretendieron propagar en territorio costarricense, lo que les fué prohibido

De Talamanca nos escriben: do el auditorio allí reunido lo formaban panameños. Esos propagandistas políticos vivían abundantes en número...

Los obreros tendrán forzosamente que ser sepultados en fosas comunes No se permite levantar tumbas en el Cementerio Obrero

El Gobernador, señor Prieto, no permite la construcción de tumbas en el Cementerio de Obreros.

BAILE EN EL GOLF CLUB

El jueves de la semana pasada se efectuó un baile en el Golf Club de San José...

ENFERMOS

En la mañana de ayer en su casa de habitación fué operada con magníficos resultados por los doctores don Carlos Durán, y don Paulino Jiménez...

La demanda del Gobierno de Costa Rica UNA CARTA

Con los honores que merece, tenemos mucho gusto en publicar a continuación la carta que se ha servido remitirnos el señor Secretario de la Corte de Justicia Centroamericana...

San José, 28 de Marzo de 1916

Señor Director de "LA INFORMACION" S. O.

Muy señor mío: Los señores Magistrados que integran actualmente la Comisión permanente de la Corte de Justicia Centroamericana, ruegan a usted, por mi medio, se digna dar publicidad en su importante periódico a las siguientes declaraciones:

La Comisión Permanente, al ocuparse de la demanda instaurada por el Gobierno de Costa Rica contra el de Nicaragua, se ha limitado, en el sujeción a las prescripciones del Tratado y Reglamentos respectivos...

Esperan y confían los señores Magistrados, que el público costarricense, como el del resto de Centro América, mantendrá un criterio sereno y equívoco, para no dar cabida a conjeturas absurdas...

MANUEL ECHEVERRIA, Secretario.

Proyecto presentado a la Municipalidad por el Dr. Rucavado

El Regidor Rucavado, presentó a la consideración de la Municipalidad, el siguiente proyecto: Considerando: 1o) Que es un precio reglamentario de una manera efectiva la venta de leche...

Teatro América, Teatro Variedades, Teatro Actualidades, Las Aventuras de Catalina, EL BECERRO DE ORO, Cuentos de Invierno, y Gran Corrida de Toros

La nota del Secretario de Estado Lansing al Ministro de Costa Rica en Washington

En la "Gaceta" de hoy aparece reproducida la nota de Mr. Lansing, Secretario de Estado de los Estados Unidos, a nuestro Ministro en Washington, Lic. don Manuel Castro Quesada.

Por ser avanzada la hora en que el ejemplar de la Gaceta que hoy circula, llegó a nuestro poder dejamos para la edición de mañana, los comentarios que nos merece la respuesta de Mr. Robert Lansing a las protestas del señor Castro Quesada.

He aquí la nota del Secretario de Estado:

TRADUCCION

Departamento de Estado
Washington 10, de Marzo de 1916

Señor:

Tengo el honor de acusarle recibo de sus comunicaciones de 2, 8 y 21 de febrero de 1916, en las cuales Usted de nuevo protesta, en nombre de su Gobierno, del tratado entre el Gobierno de Nicaragua y el de los Estados Unidos, que fue ratificado por el Senado de los Estados Unidos el 18 de febrero de 1916.

La opinión del Departamento en relación con la protesta de Costa Rica contra el tratado de referencia fue expuesta, extensamente en la comunicación del Departamento de 10. de agosto de 1914 al señor don Joaquín Bernardo Calvo, entonces Ministro de Costa Rica en los Estados Unidos. Estimo que tal opinión es aplicable igualmente a la actual protesta, contenida en las diversas comunicaciones recibidas. Reitero a usted lo que entonces se dijo, principalmente que el tratado no tuvo el propósito de infringir derecho o interés alguno de Costa Rica o de alguno de los países vecinos de Nicaragua. A este respecto permítame llamar su atención hacia una cláusula de la resolución ratificatoria de la Convención aprobada por los Estados Unidos el 18 de febrero de 1916, que dice:

"En atención a que Costa Rica, Salvador y Honduras han protestado contra la ratificación de dicha Convención, en el temor o en la creencia de que dicha Convención pudiera, en algún sentido lesionar derechos existentes de dichas naciones, por tanto se declara por el Senado que al aconsejar y aprobar la ratificación de la mencionada Convención, como queda modificada, tal consejo y aprobación son dados en la inteligencia de que en el instrumento de ratificación se expresará, que nada en dicha Convención tiene en mira afectar derecho alguno existente de ninguna de las naciones antes dicha."

Ni a la luz de las declaraciones del Departamento en su nota de 10. de agosto de 1914, antes mencionada, ni de la anterior declaración explícita del Congreso, puedo percibir fundamento alguno para protesta de su Gobierno.

Para terminar me permito recordar a usted que el 10. de diciembre de 1900 tanto Nicaragua como Costa Rica legalizaron un protocolo separado de arreglo con los Estados Unidos, por el cual cada uno de dichos Gobiernos separadamente se obligó a entrar en negociaciones con los Estados Unidos para fijar los detalles de arreglo que se estimaran necesarios para llevar a cabo la propiedad y el control por los Estados Unidos, de un canal interoceánico de San Juan del Norte al Océano Pacífico. El arreglo con Nicaragua, contemplado en dicho protocolo, ha sido cuando menos en parte, incluido en el tratado en discusión, y, desde luego que el Gobierno de los Estados Unidos ha manifestado su deseo de entrar en negociaciones con la conclusión de un tratado de igual naturaleza con el Gobierno de Costa Rica, no puedo percibir cómo habría de estimarse que el tratado que se ha concluido con Nicaragua afecte adversamente ningún derecho existente de las vecinas Repúblicas, o indique el propósito, de parte de los Estados Unidos, de desentenderse de Costa Rica.

Sírvase aceptar, señor, las reiteradas seguridades de mi más alta consideración.

ROBERT LANSING.

Señor don Manuel Castro Quesada
Ministro de Costa Rica

Un padre de familia denuncia con pruebas la insuficiencia de la Segunda Enseñanza oficial y pide que las autoridades superiores revisen el horario y plan de estudios del Liceo de Costa Rica

San José, 27 de Marzo de 1916.
Señor Director de LA INFORMACION

Pte.

Aunque sin tener costumbre de escribir para el público y solamente confiado en su benevolencia, me atrevo a publicarle hospitalariamente algunos párrafos de un interesante diario para tratar de un asunto que considero de gran interés nacional.

Debendo uno de mis hijos varones cursar en este año la segunda enseñanza, por haber terminado los estudios primarios, lo matriculé en el Liceo de Costa Rica y desde que se abrieron las clases en este establecimiento concurre a ellas con toda puntualidad.

En los primeros días noté ciertas irregularidades en las horas lectivas, para atribuir esto a las dificultades de organización que son inherentes a toda labor escolar que principia. Sin embargo, como tales irregularidades se acentuaron, pedí explicaciones a mi hijo y luego, para constatarlo debí documente, le pedí a mi hijo una copia de su horario. Con ese documento a la vista es que paso a hacer algunas consideraciones que creo de utilidad pública y desde luego no parece innecesario referir que cuanto yo digo en las presentes líneas se refiere exclusivamente al Primer Año del Liceo, pues ignoro lo que ocurre en los restantes.

Los alumnos del mencionado año entran a las clases a las diez y media día; regresan al Liceo a la una de la tarde y vuelven a salir a las tres en punto; es decir, trabajan tres horas antes de almuerzo y dos horas después, en conjunto, cinco horas día.

Pero, los martes después de almuerzo, NO TIENEN CLASES; los miércoles, en el mismo lugar, TAMPOCO TIENEN CLASES; los sábados las cosas se efectúan todavía, pero no solamente gozan los niños de huelga total en la tarde, sino que en la mañana apenas reciben dos lecciones y salen a las nueve de la mañana. Desde esa hora quedan libres hasta fines siguientes.

Como no puede conformarme y permítame usar la palabra, pues es irremplazable, con tanta "vaguedad", que entranérame más a fondo del asunto y he llegado a conclusiones verdaderamente penosas, pero que es necesario transmitir a las autoridades superiores por medio de la prensa, para que se proceda sin pérdida de tiempo a una revisión del plan de estudios del primer de nuestros planteles de segunda enseñanza oficial.

Castellanos tenía yo en mi escritorio un folleto de propaganda que hace poco publicó el Colegio Evans y me puse a hacer, sin otro motivo de raciocinio que mi modesto sentido común, una comparación de ambas enseñanzas y los resultados que obtuve son los siguientes:

Los alumnos del Colegio Evans entran a clases a las 7 y 10 a. m. y salen a las 10 y 40; vuelven a entrar a las 12 y 20 p. m., trabajan por lo tanto seis horas y media al día, o sea dos horas más que los del Liceo diariamente, con la diferencia de que solo gozan de descanso la tarde de los miércoles y de una hora de la tarde del sábado. A pesar de todo y de estar fija en el plan del Evans de horas para estudio y tres horas para baño a la semana, los educandos del

Evans, por lo tanto considero un abuso intenable el que se nos aparece en listas de juegos deportivos mayormente siendo en son de "burla" como lo he hecho ahora, pues los que allí aparecen como suplentes en la Nota Sportiva (edición del sábado 25) no son jugadores de esa clase de deportes.

Pero si ellos congozando con los que así se burlan de nosotros, dejan pasar cosa sin cuidado, yo sí le hago saber al autor o autores de dicho artículo, que mi nombre aunque humillado, no es juzgado como el que encaja donde primero le plazca.

FIDEL SOLIS

Evans en su horario de primer curso de este último plantel reciben semanalmente 33 lecciones de matemáticas y como minutos cada una, con 27 lecciones de media hora cada una que reciben los estudiantes del primer año del Liceo.

Pero vamos a algo más sensacional o sea al plan de estudios. Para el caso lo más oportuno me parece dar el siguiente cuadro de los nombres de las asignaturas de uno y otro establecimiento y las horas que a cada una de ellas se destinan en la semana. He aquí ese cuadro:

EN EL EVANS	
Asignaturas	Horas por semana
Castellanos	5
Inglés	5
Geografía	5
Historia	5
Matemáticas	5
Física	5
Química	5
Ciencias (zoología y botánica)	5
Antropología	5
Higiene	5
Agricultura	5
Moral	5
Dibujo	5
Caligrafía	5
Música	5
Gimnástica	5
Trabajos Manuales	5
TOTAL	33

EN EL LICEO	
Asignaturas	Horas por semana
Castellanos	5
Inglés	5
Geografía	5
Historia	5
Matemáticas	5
Física	5
Química	5
Ciencias (zoología y botánica)	5
Antropología	5
Higiene	5
Agricultura	5
Moral	5
Dibujo	5
Caligrafía	5
Música	5
Gimnástica	5
Trabajos Manuales	5
TOTAL	27

Los liceístas permanecen 27 horas por semana en su Colegio; los alumnos del Evans 38 tomando en cuenta las cinco horas de estudio que ellos que ya hablamos y además sus descansos los destinan a reuniones y expediciones de "Boy-Scouts", que tiran fines educativos indudables.

En el Liceo no se dan absolutamente las siguientes asignaturas, que se imparten en el Colegio Evans: HISTORIA, FISICA, QUIMICA, ANTROPOLOGIA, AGRICULTURA Y GIMNASTICA. No se olvide que solo hablo del primer curso; nótese que se precinde de asignaturas de primera importancia, y que a la cultura física no se le concede un solo minuto en el plantel del Estado.

El Liceo da menos horas en las siguientes asignaturas, que las que fija a la semana el Colegio Evans: CASTELLANO, una hora; INGLES, una hora; MATEMATICAS, una hora; MÚSICA, una hora; DIBUJO, una hora; CALIGRAFIA, una hora; GIMNASTICA, una hora; TRABAJOS MANUALES, una hora.

Ministros que van y Ministros que vienen

El domingo próximo, regresa el señor Castro Quesada a Washington. Sus amigos le preparan una banas y afectuosa despedida.

Y, a propósito de la gestión diplomática del señor Castro Quesada, en la magna cuestión canelera del día.

Una influente personalidad amiga del actual orden de cosas, nos dijo en una conversación que se le atribuye al Secretario Lansing, recibió el señor Castro Quesada aquí, el 10 de febrero de la más sencilla y ambigua que se puede dar; apenas dice que el Gobierno de los Estados Unidos no pone presión en el sentido de tratar con Costa Rica, en la cuestión canelera.

El Gobierno y su candidato a la Presidencia de la República, lo Asamble nicaraguense, celebra su primera sesión

Ayer debiéranse reunir en la capital de Nicaragua los delegados del partido oficial para elegir director. Del dicho línia se sabe, que está próximo a llegar a Costa Rica, donde seguirá inmediatamente para su patria con todo su Estado Mayor que aquí lo esperan con ansias.

El doctor Espinosa no procederá hasta que llegue el doctor Linares. En las siguientes será plan de campaña de propaganda política que sea el Partido Liberal.

Otra noticia de Managua. Ayer quedó instalado la Asamblea Nacional y celebró su primera sesión. En las siguientes será plan de campaña de propaganda política que sea el Partido Liberal.

A la prensa costarricense le será difícil obtener informaciones amplias y detalladas acerca del particular, por consideraciones que no entrarán al buen criterio de los lectores pero, haremos lo posible por mantener a los costarricenses al tanto de estas cosas.

La miseria, causa principal de la mala salud de los escolares. Lo que nos dice el Médico Escolar, Dr. Núñez

El doctor don Solón Núñez, antiguo profesor e inspector de Instrucción Pública, recientemente nombrado Médico Escolar, ha tomado con calor y empeño las labores de su delicado cargo.

Grande es en realidad el número de escolares enfermos a que atiende diariamente este reputado galeno y él declara que es la anemia la enfermedad más generalizada entre los niños de familias pobres y dice que esto se debe a la miseria en que viven muchas gentes en esta capital, que no pueden suministrar a sus hijos alimentación abundante, sana y nutritiva. Ora de las enfermedades más generalizadas entre los escolares, son las enfermedades que impiden la correcta respiración y por lo tanto la conveniente irrigación de la sangre, lo que atrofia las facultades intelectuales de los pequeños.

El doctor Núñez se lamenta que la Municipalidad capitolina dispusiera

Prácticamente, todo negocio de cambios está paralizado

Prácticamente, todo negocio de cambios está paralizado. En negocio de esta índole, nos dijo ayer, que en el país habían muchas letras de cambio; que calculaba que todas esas letras podían subir, por lo menos, a medio millón de dólares; que solamente los 70 mil sacos de café que faltan por exportar de la última cosecha, representan un valor en oro de medio millón y medio de dólares. En todos los tenedores de letras les rebienta en espera que sin suba más el cambio, como probablemente subirá; que por esta causa la escasez de giro en el comercio es casi abismal.

Hasta segundo aviso compramos

DULCE

de buena calidad, en tapas o en marquetas, a razón de cuatro colones el quintal puesto en nuestras bodegas de San José o en la estación del ferrocarril en Alajuela.

San José, 22 de Marzo de 1916.

8746 LINDO BROTHERS

TEATRO MODERNO

Hoy miércoles - Por última vez en la segunda tanda, hoy gran cinta rival de la famosa X misteriosa

Sombras Nocturnas

PASAJE CENTRAL, FRENTE A LA FERIA

INAUGURACION EL 10. DE ABRIL DE 1916

Función diaria, Matinées infantiles: Martes, Jueves, Sábados y Domingos, de 5 a 7

PRECIOS REDUCIDOS - PRECIOS REDUCIDOS

TEATRO COLON

Hoy descanso

Mañana

FUNCION GRANDIOSA

Véanse programas

